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 省十三届人大常委会第八次会议简报组         2018年11月29日 

11月29日下午,省十三届人大常委会第八次会议分组审议

《省人民检察院民事行政检察工作情况的报告》。第一组由宋智富

委员召集,肖红林、宋智富、石潇纯、刘尧臣、肖国安、童小姣、王刚、

金继承委员先后发言。

肖红林委员说,报告比较全面、详细。建议:进一步提升监督

效果。现在检察院反贪反渎职能转隶监委了,检察院的职能转变,

人大有必要出台关于检察院加强法律监督工作的规定。

宋智富委员说,建议:1、要优化经济环境,特别是要让民营企

业、民营企业家能够有安全感,确保其财产安全、人身安全,激发民

营企业家创新创业的热情。2、在维护社会和谐稳定方面,加大对

吸毒贩毒的打击力度。

石潇纯委员说,建议:1、加大对毒品违法犯罪的打击力度。2、

加大对社会新出现的违法犯罪活动的惩治力度,比方说民间金融
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犯罪的问题,像网络诈骗和校园贷,这些网络金融的乱象,已经深

刻的浸入到很多家庭,影响到社会的和谐和稳定。建议从检察工

作的角度,加大联合执法的力度。

刘尧臣委员说,报告提出要把检察公益诉讼工作打造成为新

时代湖南检察工作的响亮名片,把检察公共关系建设摆在更加突

出的位置,这都是新时代做好检察工作的非常重要的举措。能否

由检察机关牵头,会同审判机关及相关行政执法机关就如何完善

环境公益诉讼的工作机制深入调查研究。建立这个工作机制,要

包括一个重要内容,就是如何加强对社会公益组织、公益机构的引

导,使之更好地发挥在环境公益诉讼中的作用。

肖国安委员说,民事行政监察工作非常重要,过去很多事情抓

了大事,但实际上基层的很多小事对于维护社会的公平正义和正

能量非常重要。建议:1、要加强宣传。实际上很多人都不知道民

事行政检察工作的程序,有些地方案件比较少。2、民事检察工作

要重点关注弱势群体。这就是维护公平正义。3、加大公益诉讼力

度。公益诉讼除了环保以外,实际上还有很多其他的领域,譬如公

共设施的损坏,食品药品等,侵害公共利益的,要抓住重点,像打黑

除恶行动那样,开展一些专项行动。

童小娇委员说,建议检察机关在大学周边环境的治理方面能

够提供一些支持,也能够做一些深入的调查,帮助大学处理一些矛

盾,创造更好的办学环境。

王刚委员说,1、省人大常委会安排这个时候听取和审议全省
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民事行政监察工作情况的报告,很有意义。一方面,常委会组成人

员需要了解民事行政检察工作在整个检察机关的职能当中处在什

么样的状况,面临什么样的问题,2016年开始的员额制改革、监察

体制改革,给检察机关带来了新要求新挑战。过去检察机关的业

务主要是刑事,刑事当中又是“两反”,人员的力量,工作的重点,这

一块是很有分量或者很有成效,但随着检察体制改革,职能的划

转,重刑轻民,也有原来两反刑事案件的转移,带来很多新的问题,

民事行政监察工作现在又处在什么位置,确实需要通过汇报和听

取审议,来关心重视和支持。另一方面,省人大会议即将召开,这

个节点选的非常好,有利于代表转移关注检察报告的重点内容,开

好人大会议。2、报告讲问题和困难是客观的,但这些困难问题要

解决,还有一个相当长的过程。有观念的问题,人员力量重新组合

的问题,还有一些机制的完善。3、人大常委会怎么样加强监督和

支持非常重要。人大监督、支持什么? 请求人大监督和支持的内

容需要更具体,才有利于这项工作,从而达到法定的监督功效和作

用。

金继承委员说,有一个疑问,第4页讲到检察机关在部署开展

行政非诉执行专项督查活动中,今年以来提出检察建议72件,行政

机关和人民法院已采纳39件。算了一下,采纳的比例是54%,这

是高了还是低了? 这些检察建议应该是经过慎重考虑后提出来

的,应该得到充分的尊重,但是行政机关和人民法院只采纳了

54%。在这方面需要人大怎么支持?
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本组出席情况

缺席6人:张云英 张 勇 段林毅 向佐谊 蔡建和

邹学校

抄送:省委常委,省十三届人大常委会组成人员,副省长

省十三届人大常委会第八次会议列席人员

省人大各专门委员会、常委会各办事机构和工作机构

省人民检察院 (印180份)
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